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ACTA DE LA SESION No.11-11  
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES

Celebrada el día martes doce de abril del año dos mil once en la rectoría de la Universidad de Costa 
Rica, en la Ciudad Universitaria Rodrigo Facio, en San Pedro de Montes de Oca. Inicia la sesión a 
las doce horas con treinta y cinco minutos con la asistencia de los señores: máster Eugenio Trejos 
Benavides, rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica, quien preside; doctora Yamileth González 
García, rectora de la Universidad de Costa Rica; doctora Sandra León Coto, rectora de la 
Universidad Nacional; máster Luis Guillermo Carpio Malavassi, rector de la Universidad Estatal a 
Distancia y máster José Andrés Masís Bermúdez, director de la Oficina de Planificación de la 
Educación Superior (OPES). 

 
 

 

a) Presupuesto Extraordinario No.01-2011. 
Articulo 1 

 
DON JOSE ANDRES explica el contenido de este presupuesto. Indica que en enero entraron fondos 
del año pasado, que no quedaron como superávit, que proceden de recursos del Fondo del Sistema 
y del Fondo Institucional, así como de periodos anteriores, y que se han de utilizar para llenar 
necesidades institucionales, fundamentalmente las siguientes: 

 Para cambiar el aire acondicionado del edificio. 
 Para contratar alquiler y cubrir otras necesidades de la Sede Interuniversitaria en Alajuela. 
 Para financiar el Informe del Estado de la Región. 
 

SE ACUERDA EN FIRME aprobar el Presupuesto Extraordinario No.01-2011 del CONARE 
y autorizar su envío a la Contraloría General de la República. 
 

b) Copia OPES-MEMO-35-2011 de 30 de marzo de 2011 del Director de OPES que comunica 
la aprobación de la Modificación presupuestaria 01-2011. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

c) VA-PPAA-DI-164-2011 de 15 de marzo de 2011, del Vicerrector de Investigación de la UNA 
que adjunta informes parciales y finales de los proyectos que se financian con recursos del 
Fondo del sistema y que tiene académicos de la UNA como responsables. 

 
DON JOSE ANDRES informa que los documentos recibidos han sido trasladados a la División de 
Sistemas con el fin de que la Unidad de Proyectos los conozca, para lo pertinente, y para que 
posteriormente sean incluidos en los respectivos expedientes. 
 
 SE TOMA NOTA. 
 
d) Asuntos de la Comisión de Enlace 
 
Se comentan aspectos de la reunión que se llevara a cabo esta tarde a las 2:00 p.m. en el 
despacho del señor Ministro de Educación Pública, Leonardo Garnier Rímolo.  
Señalan los presentes que la reunión es para conciliar los términos de la propuesta de Visión-País 
del proyecto que se financiará con recursos del Banco Mundial, cuya Misión de Identificación se 
espera para el 25 de abril. Para tratar el asunto los rectores han solicitado a don Eduardo Sibaja 
Arias, como coordinador de la Comisión Técnica, que les acompañe, pues conoce y maneja el 
detalle de la matriz de lo ha estado trabajando. 
Después de varios comentarios, 
 
 SE ACUERDA EN FIRME: 

i) Enviar una nota a la señora Presidente de la República informando sobre el estado 
de las conversaciones con los Ministros con vistas a la firma del Convenio de 
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Financiamiento 2011-2015, así como sobre los puntos pendientes de negociación 
en la Comisión de Enlace. 

ii) Enviar una nota de agradecimiento al señor Marco Vargas Díaz, quien se 
desempeñó como Ministro de la Presidencia hasta inicios del presente mes, por su 
labor y colaboración en las negociaciones con los Ministros de la Comisión de 
Enlace. 

iii) Analizar en la próxima sesión la respuesta que se dará a la nota enviada por el  
Dr. Leonardo Garnier Rímolo, de fecha 17 de marzo de 2011 –DM-0317-03-11– 
donde se refiere a “diferencias de interpretación que han surgido respecto a algunos 
elementos del acuerdo alcanzado por la Comisión de Enlace en agosto del 2010”. 

 
Articulo 2
 

 Actas 

SE ACUERDA aprobar las actas de las sesiones números 08-11 y 10-11 del 15 y 29 de 
marzo, respectivamente. 
 

Articulo 3
a) Propuesta de Lineamientos para las representaciones de CONARE en órganos externos. 

 Representaciones 

 
SE ACUERDA dejar pendiente para la próxima sesión. 
 

b) Nota PROGRAI-080-11 de 1° de marzo de 2011 que presenta una nueva propuesta de 
Lineamientos de operación para el funcionario representante del CONARE ante la SETENA. 

 
SE ACUERDA dejar pendiente para la próxima sesión. 
 

Articulo 4
a) Nota de fecha 29 de marzo de 2011 suscrita por la coordinadora de la Comisión de 

Directoras de Prensa, que comunica acuerdo sobre la propuesta de programar una 
conferencia de prensa semestral y la designación de una persona enlace que analizará la 
temática de las conferencias. 

 Programas y comisiones. 

 
SE ACUERDA acoger la propuesta de las Directoras de Prensa, con el fin de que preparen 
el temario de la conferencia de prensa, para posterior aprobación por parte del CONARE. El 
Director de OPES será el enlace del Consejo con la comisión para dicho fin. 
 

b) CNR-PEN-072-2011 de fecha 28 de marzo de 2011 firmado por el Director del Programa 
Estado de la Nación quien solicita aclaración de acuerdo del CONARE de setiembre del 
2010, relacionado con la autorización para incorporarse a dos diferentes redes 
iberoamericanas. 

 
DON JOSE ANDRES indica que en esa oportunidad se solicitó al Asesor Legal de CONARE un 
dictamen sobre la incorporación, por lo que considera conveniente que sea don Gastón Baudrit 
quien se refiera a este replanteamiento. 
 

SE ACUERDA dejar pendiente para la próxima sesión con el fin de que el licenciado Baudrit 
se refiera al asunto. 
 

c) MEMO-SA-030-2011 de 8 de abril de 2011 del Jefe a.i. de la Sección Administrativa quien 
remite el dictamen de la Comisión de Licitaciones  con la recomendación de adjudicación de 
la licitación abreviada 2011LA-000002-CNR para la contratación de servicios de 
mantenimiento de equipos de aire acondicionado y extractor. 

 
El CONARE, con fundamento en el estudio elaborado por la Comisión de Licitaciones, 
ACUERDA EN FIRME acoger las recomendaciones para la adjudicación de la licitación 
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abreviada 2011LA-000002-CNR para la contratación de servicios de mantenimiento de 
equipos de aire acondicionado y extractor, elaboradas en los siguientes términos: 

I. Adjudicar a: “Clima Ideal S.A.”, cédula 3-101-022826: 
Línea Cantidad Descripción 

1 12 meses 
Contratación para el mantenimiento preventivo y correctivo de los 
equipos de aire acondicionado y extractores. A continuación se 
detallará la lista de equipos que actualmente cuenta el CONARE: 

  2 Paquetes CARRIER modelos 50DL064-600XC de 64 toneladas de 
refrigeración queda servicios a las oficinas. 

  1 equipo CARRIER modelo 50DF-020-610 que da servicio al atrium 
  2 paquetes modelo 38BA008, uno para el auditorio y el otro para la 

cocina, ambos de la marca CARRIER 
  1 Equipo marca Goodman modelo CK 18-18 que da servicio a la 

central telefónica 
  1 equipo marca Goodman modelo Naco 18AKAI que da servicio al 

datacenter 
  1 equipo  marca Liebert para servicio del AID 
  1 Equipo marca Carrier para el cuarto de control 
  4 extractores para las baterías de baño 
  2 extractores para incendio 
  1 extractor ubicado en la Cocina 
  1 extractor ubicado en la Dirección. 
  Este listado se puede ampliar para la incorporación de mas equipos 

de aire acondicionado extractor, el CONARE solicitará por escrito al 
contratista la anuencia de incorporar el equipo al contrato con las 
mismas condiciones 
Para la compra e instalación de repuestos la administración emitirá 
una orden de compra abierta con un estimado anual de este importe. 

 
Todo de acuerdo al cartel y la oferta presentada. 
Garantía de servicios: 30 días. 
Costo por hora de mano de obra en mantenimiento correctivo: ¢16 500,00 
Tiempo de respuesta máximo: 12 horas 
Monto mensual del mantenimiento preventivo: ¢1 006737,00 
Total anual: ¢12 080 844,00 

II. Comunicar esta resolución a los participantes en este concurso por los mismos medio 
donde se cursó la invitación. 

III. Declarar infructuosa la línea tres y promover un concurso posterior.  
Una vez en firme: 

IV. Remitir el respectivo expediente a la Asesoría Legal para el trámite de aprobación 
interna.  

 
Artículo 5
a) MEMO-DA-35-2011 de 22 de marzo de 2011 de la División Académica, que adjunta 

acuerdo de la Comisión de Vicerrectores de Docencia en relación con una solicitud de 
financiamiento para el traslado de la carrera de Ingeniería Industrial de la UCR al recinto de 
Plaza del Este de la Sede Interuniversitaria en Alajuela. 

 Carreras universitarias 

 
DON JOSE ANDRES informa que en el presupuesto extraordinario aprobado en esta sesión se 
contempla la solicitud de la Comisión de Vicerrectores. 
 

SE ACUERDA acoger la solicitud presentada por la Comisión de Vicerrectores de Docencia 
y aprobar el financiamiento adicional de ¢109 500 000 del Fondo del Sistema durante el año 
2011, con el fin de que se trasladen las actividades académicas de la carrera de Ingeniería 
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Industrial de la UCR de la Sede Interuniversitaria en Alajuela a las instalaciones de Plaza 
del Este.  
 

b) Denuncia del Colegio de Quiroprácticos sobre documentos presentados para el trámite de 
reconocimiento de títulos en el área. 

 
DON JOSE ANDRES informa que el Colegio de Quiroprácticos ha detectado que en la 
documentación presentada por uno de los solicitantes a incorporarse, a pesar de que tiene todas las 
autenticaciones solicitadas, existe una duda de sobre el hecho de que la carrera estaba o no 
autorizada, además sobre la veracidad de esas autenticaciones. Toda esta situación se está 
revisando y se sabe que la UCR nunca reconoció el título de quiropráctico, sólo el grado de 
bachillerato y no se especificó un campo. No se tiene entonces un título reconocido en quiropráctica 
que permita legalmente ejercer la profesión. El Centro Cultural Costarricense Norteamericano está 
estudiando el asunto también, pues en el momento en que se llevó a cabo este trámite, le 
correspondía emitir la certificación sobre la autorización con que debía contar la institución que 
otorgó las titulaciones. Por lo tanto, agrega, se deben realizar las indagaciones del caso para 
comprobar si los títulos fueron legalmente emitidos y en qué campos.  
 

SE TOMA NOTA. 
 

Articulo 6
a) CE-99-2010 de 22 de noviembre de 2010 de la Comisión de Enlace de Regionalización, que 

remite para aprobación el “Marco Estratégico para la Elaboración del Plan Operativo 
Quinquenal”, con la Misión, Visión y Objetivos Estratégicos, Líneas de Acción y Ejes 
Estratégicos de Regionalización Interuniversitaria, que complementa el “Programa de 
Gestión Interuniversitaria para el Desarrollo Local”. 

 Regionalización 

 
SE ACUERDA dejar pendiente para la próxima sesión. 
 

b) CE-12-2010 de 8 de mayo de 2010 de la Comisión de Enlace de Regionalización, que 
remite para aprobación la propuesta “Programa de Gestión Interuniversitaria para el 
Desarrollo Local”.  

 
SE ACUERDA dejar pendiente para la próxima sesión. 
 

Artículo 7
a) Nota de fecha 31 de marzo de 2011 del ingeniero Mario Conejo, presidente de la Comisión de 

Energía Atómica, solicitando un espacio físico en CONARE para las oficinas de la Comisión. 

 Varios 

 
SE ACUERDA responder a los interesados que no se cuenta con espacio disponible para 
atender su solicitud. 

b) Correo electrónico de fecha 4 de abril del profesor Vladislav Bashkirov, Faculty of Global 
Studies, Lomonosov Moscow State University, de invitación al International Scientific Congress 
“Globalistics 2011”, a realizarse en Moscù, del 18 al 22 de mayo próximo. 

 
SE ACUERDA EN FIRME trasladar la invitación a las rectorías para su consideración. 

 
c) Correo del 5 de abril de 2011 de la Oficina de Relaciones Internacionales de la Asociación 

Colombiana de Universidades (ASCUN) donde se remite invitación a la reunión de lanzamiento 
del proyecto “Alfa: Alfa-Puentes”, en la ciudad de Bogotá, Colombia, el 16 y 17 de mayo 
próximo. 
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La información recibida indica que el proyecto Alfa cubrirá los costos del viaje de una persona; y que 
la reunión estará centrada en discutir la estrategia del proyecto, por lo que solicitan la nominación de 
la persona que estará encargada de asumir el liderazgo de la gestión del proyecto y de sus 
contenidos en sus respectivas organizaciones. 
 

SE ACUERDA EN FIRME que el Director de OPES participe en la reunión, como representante 
de CONARE y autorizar los gastos de viaje, que serán cubiertos por la organización 
posteriormente. 

 
d) Foro y la LXXXI Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, que se llevará a cabo 

del 19 al 21 de mayo de 2011, en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, México. 
 
DOÑA YAMILETH informa que ha sido invitada a ofrecer las palabras de la Declaratoria Inaugural y 
de la Conferencia Inaugural de la actividad, como Rectora de la UCR y Presidenta de la Comisión 
de la Defensa de la Autonomía Universitaria de la UDUAL. Indica que la actividad inicialmente 
estaba programada para el 26 y 27 de mayo y se ha reprogramado para estas fechas. Solicita, la 
señora Rectora, el financiamiento del viaje para participar en dicha actividad. 
 

SE ACUERDA EN FIRME autorizar los gastos de viaje y viáticos a la doctora Yamileth González 
Garcìa para que participe en el Foro y la LXXXI Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo de la 
UDUAL, que se llevará a cabo del 19 al 21 de mayo de 2011, en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco, México. 

 
e) Inauguración del Campus Liberia de la UNA. 
 

SE TOMA NOTA de la invitación cursada por la señora Rectora de la UNA para asistir a la 
Inauguración del Campus Liberia, el viernes 6 de mayo, a las 9:00 a.m. 

 
 

Se levanta la sesión a las catorce horas. 
 
 
jam/lpvm*12.04.2011 


